

pour notre bon Roi. A l'issue de son action de grâces, et des louanges que nous rendîmes à Dieu pour sa venue, M. de Châteaufort, qui tenait la place de feu M. de Champlain, lui vint présenter les clefs de la forteresse. (1)

M. de Châteaufort fut ensuite chargé du poste de Trois-Rivières en qualité de gouverneur.

Au mois de septembre 1636, le P. LeJeune passant à Trois-Rivières en route pour le pays des Hurons, alla visiter M. de Châteaufort. " Allant visiter Monsieur de Châteaufort, dit-il, nous le trouvâmes bien malade, en sorte que le jour suivant, je lui portai la Sainte Communion. " (2)

M. de Châteaufort fut gouverneur de Trois-Rivières jusqu'au 6 février 1638. A partir de cette date on perd complètement sa trace.

Le seul souvenir que nous ait laissé M. de Châteaufort est sa signature au bas du document suivant :

" Aujourd'hui dernier jour de décembre mil six cent trente cinq, a comparu, pardevant nous Marc-Antoine de Bras-de fer, écuyer, sieur de Châteaufort, lieutenant général en toute l'étendue du fleuve Saint-Laurent en la Nouvelle-France, pour Monseigneur le Cardinal, Duc de Richelieu, Pair de France, et Grand Maître, Chef et surintendant-Général de la navigation et Commerce de ce Royaume, M. Robert Giffart, sieur de Beauport, lequel a promis suivre les lois et ordonnances qui lui seront enjoins et signifiés, et auxquels il ne manquera, rendant à ce sujet foy et hommage, à cause de sa terre de Beauport, relevante nommément du Fort et Château de Québec.

Fait l'an et jour que dessus.

Bras de fer Châteaufort
Avec paraphe " (3)

(1) " Relation de 1636."

(2) " Relation de 1737 "

(3) " Documents seigneuriaux," page 337.